

NUESTRA PARAULA!!

Número 190

8 Octubre 1938

MAHON

PRECIO: 15 cts.

Redacción y Admón.

ANUNCIVAY. 24

(Teléfono, 150)

Organ del G. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S. E. I. G.)

Información general

INFORMACION FACILITADA POR

La Voz de Alayor

Parte Oficial del Ministerio de Defensa

EL DE AYER

Ejército de Tierra

ESTE.—En la zona del Ebro, durante la noche, el enemigo intentó llevar a cabo dos golpes de mano, siendo rotundamente rechazados por nuestras tropas que capturaron prisioneros.

Hoy las fuerzas al servicio de la invasión, han persistido en sus ataques a las posiciones propias de Sierra Laval de la Torre, estrellándose una vez más, ante la firme resistencia de los soldados españoles que les obligaron a retroceder duramente castigados.

LEVANTE.—Fue totalmente rechazado un intento enemigo en el sector de Pavia.

En los demás frentes sin noticias de interés.

Aviación

En la jornada de ayer los aparatos de la invasión, agredieron Valencia y la Isla de Menorca, causando víctimas.

En la madrugada última, los aviones extranjeros, bombardearon de nuevo los barrios marítimos de Valencia.

EL DE HOY

Ejército de Tierra

ESTE.—En la jornada de hoy, las fuerzas al servicio de la invasión, han continuado atacando intensamente apoyadas por gran masa de aparatos italo-germanos, nuestras posiciones al sur de Venta de Campesinos, consiguiendo a costa extraordinario número de bajas, mejorar ligeramente su línea. Las tropas españolas contraatacan vigorosamente, luchando con gran violencia a la hora de redactar este parte.

En combate aéreo fueron derribados 2 Messerschmitt.

Nosotros perdimos un caza.

CENTRO.—En el sector de Renales (Guadalajara) las fuerzas españolas conquistaron ayer brillantemente la cota 1080 al norte del Tajuna.

En los demás frentes sin noticias de interés.

Los desmovilizados de Francia declaran que dentro unos meses tendrán que volver a las trincheras

Barcelona, 8.—El cronista de «El Socialista» en París analiza los últimos acontecimientos internacionales y dice que no se puede dar demasiada importancia a las manifestaciones de los días pasados en Francia e Inglaterra, para deducir que las votaciones obtenidas no reflejan el fiel estado de la opinión, es decir que basta oír lo que dicen los reservistas que por millares vuelven de la línea Maginot. A pesar de innumerables campañas derrotistas, los desmovilizados declaran unánimemente que estaban muy decididos a combatir en defensa de nuestras libertades amenazadas por el fascismo y regresan a sus casas convencidos de que tendrán que volver dentro unos meses a las trincheras.

Disposiciones de la «Gaceta»

Barcelona 8.—La «Gaceta» publica entre otras, las siguientes disposiciones:

Hacienda y Economía: Disponiendo procedimiento a seguir por la aplicación del Decreto de 16 de Agosto relativo a las atenciones de los familiares del personal civil y militarizado que preste servicio en industrias de guerra y que resulte muerto o incapacitado frente al enemigo.

Agricultura: Disponiendo el total a adquirir de simiente de judías y soja para la siembra del año próximo por el Instituto Central de Ensayos de semillas de acuerdo con las Secciones Agronómicas Provinciales y Delegaciones del Instituto de Reforma Agraria de las provincias de Valencia, Alicante y Murcia.

Leed y propagad

Frente Rojo

Los emigrados españoles en El Havre nos envían 7.000 francos

Barcelona, 8.—Presidido por Martínez Barrio, se reunió ayer el Comité Ejecutivo de Ayuda a España, ocupándose de cuestiones de régimen interno y de la organización relativa a la recepción de donativos que llegan del extranjero.

El Comité Nacional de Ayuda a España ha recibido por intermedio del Ministerio de Estado, la cantidad de 7.000 francos importe de la recolecta semanal efectuada entre modestos obreros de la sección local de la Federación de Emigrados Españoles en El Havre.

Un acertado comentario de Marcei Cachin en «L' Humanité»

París, 8.—Refiriéndose al problema español Marcel Cachin dice en «L' Humanité».

«¿En qué condiciones se presenta la reunión anunciada para solucionar el asunto de España?»

Mussolini, Deladier y Chamberlain van a reunirse para firmar un segundo pacto de Munich, sin escuchar a España? ¿Cuáles son los designios del Gobierno francés y cual es su plan?»

El ministro de Negocios Extranjeros se explicará ante la Comisión de Negocios Extranjeros del Senado. Pero el pueblo francés tiene mucha prisa por saber que solución reservan los «cuatro» o los «tres» a esta cuestión española que a partir de estos momentos va a retener la atención del proletariado universal.

Los trabajadores de nuestro país, tienen razón para inquietarse de los resultados de la entrevista proyectada. Después de la amarga experiencia de Munich, se teme que el pueblo español y el pueblo francés sean una vez más víctimas de las «soluciones» que se les reservan.

La verdad es que España es una posición clave para las dictaduras fascistas contra la democracia de Francia y nosotros añadimos contra la democracia de la Gran Bretaña.

Lord Perth y Ciano conterencian

Roma, 8.—En el Palacio de Chigi han proseguido hoy las entrevistas entre el embajador de Inglaterra lord Perth y Ciano. Han tratado del problema anglo-italiano tendente a la puesta en vigor del acuerdo entre los dos países. El embajador de Inglaterra ha hecho notar al ministro de Negocios Extranjeros italiano el sentimiento de Inglaterra porque aún no se hallan resueltos ciertos aspectos de la cuestión española especialmente la retirada de los combatientes italianos, que por su aspecto internacional del problema, es una condición para la puesta en aplicación del acuerdo anglo-italiano.

Información general

En el Consejo de ministros fué aprobado ayer un Decreto Ley del Ministerio de Agricultura, prorrogando por un año la moratoria del pago de rentas

Importantes acuerdos del Consejo de Ministros de ayer

Barcelona, 8.—A las 11 de la mañana de ayer quedó reunido el Consejo de ministros bajo la Presidencia del Dr. Negrín.

La reunión terminó a las 2:30. A la salida el señor Uribe dió la siguiente referencia verbal.

El Presidente del Consejo y ministro de D. N. ha puesto al corriente al Gobierno de la marcha de las operaciones militares destacando las grandes pérdidas que sufre el enemigo en sus incasantes ataques a nuestras líneas del Ebro y como las tropas españolas se cubren de gloria en la defensa del territorio patrio.

Después de oír una extensa exposición del ministro de Estado, el Consejo ha examinado ampliamente la situación internacional creada después del acuerdo de Munich insistiendo en las orientaciones trazadas por el Jefe del Gobierno en su discurso en las Cortes.

Se aprobó un Decreto del Ministerio de Agricultura prorrogando por un año el Decreto Ley estableciendo la moratoria para el pago de las rentas de la tierra.

También se aprobaron gran número de expedientes y Decretos de los Ministerios de Trabajo, Comunicaciones, Instrucción Pública, Justicia y Defensa Nacional.

Distensiones en el Partido conservador inglés

Londres 8.—Como se esperaba el primer ministro Chamberlain, obtuvo una mayoría de 336 votos contra 144, y la Cámara de los Comunes aplazó sus sesiones hasta 1.º de Noviembre.

La declaración parlamentaria de Chamberlain no representa una exaltación de su obra, sino una justificación no siempre feliz. El primer ministro declaró en efecto «que le acusaban de ser un cobarde, un presumido y un estúpido». Me reprochan haber llevado a mi país al borde de la guerra y no se me quiere reconocer el mérito de haberla evitado».

Todo el discurso de Chamberlain refleja la existencia en el partido conservador de un malestar evidente. A este propósito se afirma de que en la declaración de Chamberlain de que no habría elecciones generales es la consecuencia de las gestiones realizadas por Lansbury cerca del ministro; haciéndole saber que el partido conservador no quería la disolución de la Cámara en este momento.

En la votación de ayer, se abstuvieron 20 diputados conservadores, todos ellos personalidades muy destacadas como Churchill, Eden, Sandy, Duff Cooper, Lord Gramborne, Wivan Adams y el Almirante Kellis. En el partido laborista se abstuvieron a votar 3 o 4 diputados de la extrema izquierda que siguen a Mastón.

El Consejo Nacional del partido laborista se reúne hoy en Londres para examinar las discusiones en la Cámara.

Se anuncia una intensa campaña de propaganda en toda Inglaterra contra la política de Chamberlain.

Negociaciones entre Londres y Roma sobre el problema español

Roma 8.—El problema español ha vuelto a primer plano de actualidad en Italia y las negociaciones actuales entre Londres y Roma versan esencialmente sobre él. Parece que Londres quiere que el Gobierno fascista proceda inmediatamente a la retirada de un contingente «substancial» de legionarios italianos (se dice que 10.000 hombres) y obtener garantías completas en cuanto a la retirada ulterior del resto de los combatientes italianos. El Gobierno británico hace valer las excelentes disposiciones del Jefe del Gobierno español Dr. Negrín para la retirada de combatientes extranjeros de las filas republicanas y ofrece como contrapartida la ratificación de los acuerdos de Roma y el reconocimiento del Imperio. Se cree probable que las negociaciones anglo-italianas durarán todavía algún tiempo.

En los círculos políticos prestan atención a las informaciones y artículos de la prensa inglesa sobre las negociaciones actuales para normalizar las relaciones italo-británicas. Los observadores italianos de Londres coinciden de una manera general en subrayar a tal efecto el deseo de Inglaterra de llegar cuanto antes a un resultado completo en la cuestión de la retirada de los llamados voluntarios italianos en España, única manera de dar vida a los acuerdos de Marzo.

El hecho de que los periódicos italianos comienzan con los artículos de sus corresponsales en Londres a poner al corriente al público italiano de estos asuntos, confirma la impresión de que el gobierno fascista no parece dispuesto a «priori» a la idea de una retirada anticipada de un contingente de combatientes italianos de España a cambio sobre todo del reconocimiento del Imperio por Inglaterra y con garantías para una evacuación posterior de los voluntarios extranjeros de las filas republicanas.

En torno al acuerdo anglo-italiano

Roma 8.—En los círculos italianos tienen la impresión de que se han realizado hoy progresos de importancia en las conversaciones de Ciano y el embajador inglés para la puesta en vigor del acuerdo anglo-italiano del 16 de Abril.

En los círculos generalmente bien formados manifiestan que el gobierno fascista parece haber aceptado en principio la retirada sin plazo fijo de todos los voluntarios italianos a cambio como ya se ha hecho suponer del reconocimiento «de jure» del Imperio y de ciertas seguridades del gobierno de Londres sobre la retirada de combatientes no españoles del Ejército Republicano.

Queda por vencer el obstáculo de que el gobierno británico por razones de índole parlamentaria quería aplazar el reconocimiento de la conquista de Etiopía, hasta la reanudación de las sesiones en los Comunes, es decir hasta Noviembre, mientras que el gobierno de Roma, pide que sea inmediatamente.

Esta tarde reinaba optimismo tanto en los círculos diplomáticos italianos como en los de la Embajada británica en cuanto al resultado final de las actuales negociaciones entre Londres y Roma.

LA HIDRA REBULLE

La reacción pierde el miedo

Reproducimos el siguiente artículo de nuestro querido colega «El Socialista» por considerar que su contenido encaja de lleno a lo que atañe a nuestra isla, en la que extemporáneos sentimientos talismos y la falta de un contenido netamente revolucionario y de cara a la guerra, ha posibilitado y posibilita aún por desgracia, condescendencias con los retoños de Franco.

En los pueblos, en las ciudades y hasta en la capital de España, comienzan los reaccionarios y los desafectos al régimen a perder el respeto. Al principio la justicia cálida de la muchedumbre ofendida los metió cien codos bajo la tierra. Cuando se rehizo el Estado y se rodeó de sus órganos defensivos y represivos, la reacción permaneció sin dar señales de vida, contrita acaso por el torbellino sangriento de que eran responsables sus congéneres. Luego... La República se muestra tan madraza, que los cuervos que cobija la picotean en la cara. Su legalidad benevolente la interpretan como una dejación de su derecho a castigar, y abusan cada día de su natural carácter: justiciero, pero amable y compasivo.

Para un observador superficial, las derechas recalcitrantes parece que han retoñado con igual fuerza que antes. Sin embargo, las apariencias engañan. Lo que ocurre es que hoy choca más una leve oposición contra nuestra sensibilidad que cuando era fuerte, antes de la guerra. Nadie piense que al calor de la contienda, han ido desapareciendo los retrógrados. Claro está que los más peligrosos se han esfumado al arrebatárseles sus grandes riquezas y privilegios, armas las más tómbiles para combatirnos; o por haber huido en los días anteriores y primeros de nuestra lucha; o por haber perecido en los frentes o en la retaguardia por causas

diversas, por la aviación italo-germana verbigracia. Pero el grueso semiinofensivo del derechismo persevera en nuestra zona, y, a medida que el tiempo pasa, y con la experiencia que ha adquirido se permite levantar el gallo más de lo conveniente. Lo más triste es que la conducta de algunos que se escudan con la égida del Frente Popular dan ocasión a que esa tara del oscurantismo español tenga un punto de apoyo para echar en cara muchos inconvenientes que, sin ser imputables ni a la República ni a sus defensores, suelen cargar con el sambenito.

En tanto que no traspase un límite prudencial, hasta cierto punto acaso sea provechoso ese desahogo del pensar contenido, porque es el cauce sereno de las libertades democráticas. No hace muchos días se «sombra un evadido del campo faccioso, natural de Villa Don Fadrique, porque aquí se podía hablar y discutir libremente sobre la guerra. En el otro campo, decía, esto está rigurosamente vedado y se castigan severamente las infracciones. Pero cuando, a ciencia y paciencia de las fuerzas, que para mantener el orden tiene el Estado, no solo se discuten sus procedimientos, sino que se censura inclusive el propio régimen, esto no puede permitirlo ningún antifascista. En las colas, en el tranvía, en la calle, hay que salir con ciudadanía republicana, al encuentro de los desmoralizados res.

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

CIRCULAR

Dificultades surgidas por causas diversas en la producción de fluido eléctrico obligaron a suspender en 27 de Julio último el suministro a los pueblos a determinadas horas, más en la actualidad se ha conseguido vencer en gran parte dichas dificultades, por lo que, según ha comunicado a la autoridad el Comité de Dirección de la «Eléctrica Mahonesa y Energía Eléctrica, Socializadas», en lo sucesivo se restablecerá el servicio permanente y en iguales condiciones para toda la isla, quedando por tanto suprimidas las interrupciones que antes existían y de que queda hecha mención.

Pero, dadas las circunstancias especiales en que se desenvuelve la citada industria es obligado prevenirse contra posibles deficiencias en la fabricación que pudieran surgir más adelante y que darían lugar a la implantación de mayores restricciones, y con este objeto, esta Delegación dirige a todos los menorquines el ruego de que procuren economizar en sus tareas y actividades de todo género todo el fluido eléctrico que sea posible, empleando en ellas preferentemente las horas de luz solar y reservando tan solo aquellos trabajos de imprescindible necesidad para las horas del día en que sea preciso consumir luz artificial.

Mahón 4 de Octubre de 1938.—El Delegado del Gobierno, FRANCISCO MERCADAL PONS.